

Zeitschrift:	La Croix-Rouge suisse : revue mensuelle des Samaritains suisses : soins des malades et hygiène populaire
Herausgeber:	Comité central de la Croix-Rouge
Band:	16 (1908)
Heft:	12
Rubrik:	Nouvelles de l'activité des sociétés

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

la diphtérie ou la tuberculose pulmonaire, les secousses de toux disloquent la trame du tissu broncho-pulmonaire et entraînent à leur suite la dilatation des bronches, le catarrhe et l'emphysème pulmonaire qui empoisonnent l'existence, et finissent par compromettre le fonctionnement du cœur et de la circulation, et abrègent, au milieu de phénomènes très angoissants, la vie humaine.

Donc faisons tout notre possible pour éviter un premier rhume *à nos enfants* et soignons énergiquement ce premier rhume si nous n'avons pu l'empêcher de se produire. Quelle que soit, comme disent les médecins, *l'étiologie* du rhume, *la cause occasionnelle* qui le produit, microbe spécifique ou microbes associés, il y a une cause adjuvante qu'on retrouve toujours à l'origine d'un rhume: c'est le refroidissement du corps, ou d'une partie du corps.

C'est contre ce refroidissement qu'il faut mettre en garde nos enfants.

Pour cela, il y a deux moyens très différents: le premier, c'est de veiller « à ce qu'ils aient toujours chaud », comme on

dit, c'est-à-dire de les couvrir beaucoup quand il fait froid et moins quand il fait chaud. Mauvais moyen, parce que les périodes de transition sont difficiles à prévoir et exigent une vigilance impossible à soutenir sans défaillance.

Le second moyen consiste à entraîner ces enfants à supporter sans inconvénient les écarts de température, c'est-à-dire les endurer contre les intempéries et habituer leur épiderme aux variations de l'atmosphère ambiante.

Pour cela, il faut les couvrir modérément, mais judicieusement, le jour comme la nuit; ne pas les enfermer l'hiver dans des appartements surchauffés et procéder à leur toilette générale en les lavant avec de l'eau à la température de la chambre et même avec de l'eau froide, et de les envelopper ensuite sans perdre de temps à les essuyer, dans une couverture bien sèche et modérément chauffée. Au bout d'un quart d'heure, la réaction est faite, la peau bien séchée et on peut remettre maillot ou vêtement.

Rectification

Nous avons reçu une communication, en date du 20 novembre, de M. M^{ce} Dunant, secrétaire de la société de la Croix-Rouge de Genève, qui nous informe que plusieurs communes genevoises font des allocations annuelles à la section de Genève.

Nous sommes heureux de pouvoir rectifier l'injustice que nous avons commise dans notre article « Les communes suisses membres cor-

poratifs de la Croix-Rouge » vis-à-vis des communes genevoises suivantes:

Cologny, Chêne-Bougeries, Eaux-Vives, Carouge, Satigny; puis dès 1907: *Petit-Saconnex, Céligny, Plainpalais et Ville de Genève*.

Une partie des subventions annuelles versées par ces communes a été transmise au trésorier général de la Croix-Rouge à Berne. Dont acte.

(Réd.)

Nouvelles de l'activité des sociétés

Lausanne. Société militaire sanitaire. MM. les D^{rs} Pochon et Veillard donneront cet hiver

aux membres de la société une série de conférences-causeries et d'exercices:

- 5 et 12 novembre: Les pansements en général.
 19 et 26 » Anatomie.
 3, 10, 17 décembre: Les blessures.
 14 et 21 janvier: Traitement des blessures.
 28 » Premiers soins en cas d'accidents.
 4, 11, 18 février: Généralités sur les maladies.
 25 » La tuberculose.

Les Drs Veillard et Pochon ont assumé une grande tâche; c'est la raison pour laquelle le président de la société militaire sanitaire, section de Lausanne, M. Paul Delacrausaz invite, au bas de la circulaire, les membres de la société, à assister nombreux aux réunions projetées, afin de faire honneur aux médecins dévoués qui veulent bien consacrer tant de soirées au perfectionnement des soldats sanitaires vaudois.

(Comm.)

Chaux-de-Fonds. Une conférence du Dr C. de Marval avait attiré au grand auditoire du collège primaire de La Chaux-de-Fonds, un nombreux public, le 10 novembre écoulé. Une liste déposée réunit plus de 80 signatures de personnes qui ont commencé — sous la direction du Dr Joliat — un cours de samaritains, dès lundi 16 novembre. Les samaritains et les samaritaines du « grand village » fonctionneront comme moniteurs et monitrices.

Dans un centre industriel comme La Chaux-de-Fonds, des cours pareils peuvent être d'une

grande utilité, et la société des samaritains a besoin de bons éléments pour arriver à déployer une activité utile et à être à la hauteur de sa tâche.

Neuchâtel. La société des samaritains de Neuchâtel a fixé le programme de cet hiver:
 Mercredi, 18 novembre: Conférence sur le développement et l'activité de la Croix-Rouge en Suisse, spécialement pendant la guerre franco-allemande.

Mercredi, 16 décembre: Exercices pratiques, et revision de toutes les sacoches qui doivent être apportées par les membres de la société et examinées par le comité.

Mercredi, 13 janvier: Conférence sur la tuberculose et les moyens de s'en préserver et d'en guérir (avec de nombreuses projections).

Mercredi, 3 février: Exercices de pansements et de transports.

Mercredi, 17 février: Assemblée générale des membres de la société.

Mercredi, 10 mars: Exercices divers, dirigés par plusieurs médecins.

Le groupe des **Dames samaritaines** a, de son côté, élaboré un programme qui comprend des causeries, des exercices, et une sortie à Malvilliers, sortie à laquelle sera faite une revision complète de tout l'ameublement et de tous les objets d'hôpital destinés à la baraque-hôpital de la société cantonale de la Croix-Rouge.

Communes suisses, membres corporatifs de la société de la Croix-Rouge

A notre dernière liste de nouvelles communes romandes qui subventionnent la Croix-Rouge nationale, il faut ajouter encore:

Jura bernois: Prêles. **Fribourg:** Chiètres.

Neuchâtel: Montmollin, Fresens. **Vaud:** Planches, Montreux, Bassins.